
一般質問通告一覧表 
※質問予定日は変更になる場合があります                     令和６年 12月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

１ 緒 方 俊 之 

（自民党緑政会） 

 

［ 1 2月 ９ 日 ］ 

１．地域防災について １．本年５月から自衛隊ＯＢを防災対策監として配置された

ことについて。業務内容、防災拠点となる庁舎を観てどの

ように思うのか 

２．九州における陸路交通の要衝としての鳥栖市に於いて、

九州大災害時での鳥栖市の役割について 

３．災害時の備蓄品について（庁舎、各避難所） 

４．水害対策について、浚渫の必要性 

５．浚渫のスケジュールについて 

市 長 

 

２．鳥栖駅東口につい

て 

１．現状どのようになっているのか、会議の開催日時、参加

者について 

２．南側地下通路延伸工事が最適だと考える、市の見解を 

３．短期施策である。これからの進め方について 

市 長 

 

３．子どもの医療費助

成について 

１．中学３年生までの通院を、高校３年生まで延ばすことは

出来ないのか 

市 長 

 

２ 江 副 康 成 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2月 ９ 日 ］ 

１．10万人都市に向け

た鳥栖市政の諸課題

について 

１．駅前不動産スタジアム等と周辺整備について 

２．新幹線と新鳥栖駅周辺拠点整備について 

３．仮称山浦スマートインターについて 

４．本市における勝尾城の歴史と観光政策について 

５．鳥栖ならではの産業政策について 

６．孫正義社長生誕の地と自動運転社会への対応について 

７．農振除外が反映された農業振興区域の見直しと農地転用

要件に見合った市街化政策について 

８．入札制度と地域要件について 

９．国における可処分所得を増やす政策と鳥栖市の対応につ

いて 

10．流域治水と豪雨対策について 

11．安良川濁流と最終処分場問題について 

市 長 

教育長 

  



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和６年 12月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

３ 尼 寺 省 悟 

（日本共産党議員団） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．自治会と自治公民

館について 

１．市は自治公民館をどのように位置付けているのか 

２．自治会への加入率は 

３．高齢化、人口減、働き方・価値観の多様化が進む中で、

地域の諸行事への住民の参加が減少している。その一方

で、住民の交流の拠点である公民館の老朽化が進んでい

る。自助努力だけでは限界があり、補助額を見直す考えは

ないのか 

市 長 

教育長 

２．新産業集積エリア

整備事業に係る公共

補償費について 

１．公共補償費の考え方について 市 長 

 

３．マイナ保険証につ

いて 

１．多くの市民・国民が反対している中での保険証の新規発

行中止についての認識は 

２．資格確認書、資格情報のおしらせについて 

３．トラブルが絶えないが、その認識は 

４．利用率が低迷しているが、本市の状況は 

 ⑴マイナ保険証を立案し、普及を進めてきた本省の利用率

が一般国民より低いことへの認識は 

５．現行保険証でもオンライン資格確認ができる医療機関で

あれば、マイナ保険証と同様に窓口で希望すれば高額療養

費の限度額を超える支払い免除ができると、聞くがどうか 

６．医療の質の向上に寄与するのか 

７．2025年問題について 

８．なぜ新規発行をやめるのか。選択制でいいのではないか 

市 長 

 

  



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和６年 12月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

４ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．国スポ・全障スポ

終了後の今後につい

て 

１．国スポ・全障スポ開催後の所感 

２．整備したスポーツ施設及び周辺の今後の活用は？ 

３．市長は『スポーツのチカラ』を信じ、スポーツを通じた

まちづくりへまい進していくと。具体的にどうしていくの

か？ 

 ⑴地域活性化への取組 

 ⑵スポーツ都市宣言とのからみは？ 

４．国スポ・全障スポで活用されなかった他のスポーツ施設

について 

市 長 

 

２．防災・減災対策に

ついて 

１．災害時の被害を減らすために、市民の皆さまが必要な準

備品などを、周知・広報する取組 

２．避難所にもなる学校体育館のエアコン（空調）整備につ

いて 

 ⑴県内の整備状況と本市は避難所として活用することを想

定し準備をしているか？ 

避難所として活用する場合、どのような状況か？ 

 ⑵学校体育館のエアコン（空調）整備の必要性は？ 

 ⑶学校体育館のエアコン設置費用と整備に向けての見解 

 ⑷総合経済対策では「避難所となる全国の学校体育館への

空調整備について計画的に整備を進める」と。本市の計

画は？ 

市 長 

教育長 

３．鳥栖中学校の雨漏

りについて 

１．雨漏りの日の対応と職員室や廊下などの状況について 

⑴教育委員会の認識と改善策は？ 

２．雨漏りの改善に係る費用は？ 

３．11月28日、鳥栖中学校生徒と市長との意見交換会につい

て 

４．雨漏り改善に向けて 

市 長 

教育長 

４．帯状疱疹について １．自治体の取組状況と助成金額の内容、ワクチンの接種率 

２．本市の接種費用の見込み金額の試算 

３．公費助成の考え 

市 長 

 

５ 牧 瀬 昭 子 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［ 1 2月 1 0日］ 

１．支援が必要な妊婦

と特定妊婦 

１．支援が必要な妊婦とは、またその方々の人数は 

２．特定妊婦とは、またその方々の人数は 

３．それぞれのケアをどのようにおこなっているか 

４．現状と課題、今後の展望は 

 

市 長 

 

２．産前産後ケア １．現状は 

２．利用者の声は  

３．課題と今後の展望は 

市 長 

 

３．鳥栖市第３期子ど

も子育て支援計画 

１．前回の計画との違い 

２．今後のスケジュール 

市 長 

教育長 

  



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和６年 12月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

６ 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2月 1 0日］ 

１．「サガン鳥栖リバ

イバル戦略」につい

て 

１．「サガン鳥栖リバイバル戦略」とは 

２．具体策の検討について 

市 長 

 

２．屋内運動場の空調

設備について 

１．市民体育センター空調設備設置について 

 ⑴利用状況について 

 ⑵市民体育センターに空調設備の設置予定がない理由につ

いて 

２．小中学校体育館の空調設備設置に向けた調査・研究につ

いて 

３．屋内運動場空調設備未設置の解消に向けて 

市 長 

教育長 

３．学校プールの方針

について 

１．アンケート結果について 

２．検証事業について 

 ⑴若葉小学校検証事業の結果について 

 ⑵先行事例について 

３．水泳授業の在り方、学校プールの今後の方針について 

４．小中学校プールの施設確保について 

 ⑴施設利用について 

 ⑵施設利用の制限について 

市 長 

教育長 

４．温水プールの整備

について 

１．過去の答弁の真意について 

２．学校プールの集約化について 

３．温水プールの整備について 

市 長 

教育長 

７ 中 川 原 豊 志 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2月 1 0日］ 

１．鳥栖駅東短期施策

検討会について 

１．検討会の進捗状況について 

２．課題について 

３．可能性について 

４．いつにはできるのか？ 

５．他の方法はないのか？ 

市 長 

２．市民の安全・安心

のまちづくりについ

て 

１．市内の防犯カメラ設置状況について 

２．防犯カメラを市として増やすことについて 

３．対策としての考え方は？ 

４．ＡＥＤの研修会及び設置個所について 

５．設置個所の周知と民間企業との連携について 

６．消防団詰め所や自治公民館への設置について 

市 長 

 

３．都市計画及び、地

区計画の現状と課題 

１．都市計画区域のマスタープランの見直し状況について 

２．住宅用の土地利用の考え方について 

３．今後、住宅用地の確保をどのように進めるのか？ 

４．地区計画の現状と課題について 

５．見直しをするのか 

６．ＪＲ九州新幹線駅だけでなく在来線駅も対象にしては 

７．住宅建設時の浸透桝設置について 

市 長 

 

４．アサヒビール鳥栖

工場について 

１．延期となった原因と現状について 

２．現在工事がされているが、内容について 

３．今後のスケジュールと３工区について 

市 長 

 

５．グラウンド整備に

ついて 

１．野球をはじめとするグラウンド整備の状況について 

２．市長任期中にできるのか？ 

３．旭小学校のグラウンドが使用できなくなるが対策は 

市 長 

教育長 

 

  



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和６年 12月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

８ 田 村 弘 子 

（立憲民主党議員団） 

 

［ 1 2月 1 0日］ 

１．健康・スポーツ・

交流の場について 

１．鳥栖市民の中に健康・スポーツ・交流の場を必要として

いる方がいることについて 

市 長 

教育長 

２．向門市政の現状と

課題について 

１．重点戦略における各部の取組と課題について 

２．課題に対する市長の見解と特に優先される課題。また、

新たに始めたことについて 

３．鳥栖市行財政改革の実施状況について 

市 長 

教育長 

９ 齊 藤 正 治 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2月 1 0日］ 

１．市街化区域と市街

化調整区域について 

１．線引き制度の背景について 

２．線引き制度の役割について 

３．市街化調整区域の行政サービスについて 

４．線引き制度と地区計画制度について 

市 長 

 

２．街づくりについて １．鳥栖駅周辺整備について 

 ⑴鳥栖駅東口の進捗状況について 

 ⑵駅西の中心市街地の整備について 

２．新鳥栖駅周辺整備について 

 ⑴駅西の整備について 

 ⑵駅周辺のさらなる利活用に向けた検討調査について 

３．鳥栖市の優位性を活かした目指す街とはどのような街か 

市 長 

 

10 和 田 晴 美 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2月 1 1日］ 

１．フェムテックに対

する行政の役割 

１．フェムテックに対する行政としての考え方と役割につい

て 

２．フェムテックを活用した少子化対策の考え方について 

３．女性特有の病気の現状と啓発、相談窓口などを含む対応

について 

４．男女参画推進における現状と課題 

５．企業向け男女参画事業とフェムテック推進について 

６．フェムテックマイスター育成 

市 長 

 

11 成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団） 

 

［ 1 2月 1 1日］ 

１．神辺町グリーンタ

ウン斜面崩落への対

応について 

１．地元説明会について 

２．斜面所有者への働きかけについて、その後の要請とその

結果は 

３．工事費概算１～３億円の根拠は 

４．崩落部分を中心とした工事であれば経費も少なくて済む。

そうした選択はできないのか 

５．本市の類似の例えば農業災害関係の「分担金」条例の内

容は 

 

市 長 

 

２．全日本同和会鳥栖

支部の特別扱いにつ

いて 

１．市職員が参加する特定団体（全日本同和会）主催の研修

内容、参加人数、参加理由等 

２．この間、嬉野市で行われてきた全日本同和会県連合会と

県内５市の担当課長との県内一泊の懇談会の目的、内容、

参加者等 

３．「同和」の名による税金の無駄遣いは許されない。やめる

べきでは 

市 長 

教育長 

３．放課後児童クラブ

について 

１．なかよし会の支援員・補助者の研修について 

 ⑴研修の意義、目的、内容、効果について 

 

教育長 

  



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和６年 12月定例会 №６ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

12 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 1 2月 1 1日］ 

１．地域猫活動につい

て 

１．避妊・去勢手術費用助成の現状 

２．費用助成による成果と課題点は 

３．課題点の検証は 

４．周知広報と支援者育成について 

５．地域猫管理等への支援について 

市 長 

 

２．高齢者支援につい

て 

１．本市の高齢者の現状と今後の推移 

２．見守りネットワーカーの現状と職務について 

３．社会福祉協議会のふれあいネットワーク活動の内容およ

び本市との連携について 

４．ボランティアと要支援者を繋ぐことについて 

５．ちょっとした困りごと支援の制度構築について 

市 長 

 

３．給食費無償化につ

いて 

１．物価高騰による食材等への影響について 

２．Ｒ７年度の給食費における物価対策について 

３．本市の第３子以降の給食費無償の理由について 

４．給食費の無償化についての見解 

市 長 

教育長 

13 永 江 ゆ き 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［ 1 2月 1 1日］ 

１．終活支援について １．鳥栖市が行っている終活支援の状況 

２．マイエンディングノートの配布の目的と活用状況 

３．課題と今後の取組 

市 長 

 

２．無縁遺骨について １．鳥栖市における無縁遺骨の状況 

２．現在の社会状況から予測できる課題 

３．今後の取組 

市 長 

 

３．30年後の暮らしを

見据えた環境行政に

ついて 

１．この30年間で社会の環境システムがどの様に変化してい

ると見据えられているのか 

２．その社会の環境システムに対し本市はどう取り組むのか

の展望を伺う 

３．ゼロカーボンシティ宣言された市長は長期展望で何から

どの様な順番で取り組もうとしているのか、優先順位を伺

う 

市 長 

 

14 野 下 泰 弘 

（立憲民主党議員団） 

 

［ 1 2月 1 1日］ 

１．ふるさと納税につ

いて 

１．令和６年度のふるさと納税目標と現在の納税額は 

２．新しい委託業者になってどう変わったのか 

３．来年度の目標額とそれを達成するための手法は 

４．市内の地元業者との連携に対しての提案などはしている

のか 

５．鳥栖市も送料別の品代３割に変更すべきでは？ 

市 長 

 

  



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和６年 12月定例会 №７ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

15 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2月 1 2日］ 

１．鳥栖市から考える

少子化対策について 

１．市長は、鳥栖市の近年の少子化について、どのような問

題意識を持たれているのか。少子化は鳥栖市にどのような

影響を及ぼすのか 

２．鳥栖市の出生数は、令和４年度8.2‰（パーミル）で、目

標値は令和７年度10‰となっているが、目標達成に向けて

どのような取組を行っているのか 

３．国は「地域アプローチ」による少子化対策として、部局

の横断的な検討体制の構築や少子化対策地域評価ツールの

活用等を促しているが、市の対応はどうか 

４．「育児負担の重さ」は、出生率に影響を及ぼす要因だと思

われ、こどもと子育てを市が経済的に支援することは、「未

来への投資」であることから、以下の施策を提案する 

 ⑴第２子以降の保育料を完全無料化したらどうか 

⑵子ども医療費の通院にかかる助成対象を高校生まで拡大

したらどうか 

⑶中学校の給食費を無償にしたらどうか 

⑷中学校の制服を無償にしたらどうか 

⑸子育て世帯バス無償乗車券（未就学児同伴保護者）を配

布したらどうか 

市 長 

教育長 

２．民生委員・児童委

員の負担軽減・活動

支援について 

１．市長は、民生委員・児童委員の担い手不足等の課題につ

いて、どのような認識を持たれているのか 

２．働きながら活動できる民児協を目指し、業務の見直し・

効率化として、定例会のオンライン化、平日夜または土日

の開催、報告書類のデジタル化（アプリ化）、研修資料等の

アーカイブ化を検討できないか 

３．依頼協力業務の精査として、出席会議・講演会・研修、

地区社協との協力関係等、民生委員でなくとも対応可能な

事項を整理してはどうか 

４．協力員やサポーター制度の導入を検討できないか 

５．地域との連携によるサポート強化として、地域全体での

見守り推進（自治会班長との連携、自治会福祉委員会の新

設、情報共有）を検討できないか 

６．市長は、民生委員・児童委員の就任に対する支援・協力

を企業に依頼（訪問）してはどうか 

市 長 

 

  



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和６年 12月定例会 №８ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

16 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2月 1 2日］ 

１．マイナ保険証につ

いて 

１．マイナンバーカード市内交付率・マイナ保険証登録率及

び利用率 

２．国保、社保とマイナ保険証との違いについて 

３．マイナ保険証による医療機関でのトラブルの原因につい

て 

４．マイナ保険証のメリット、デメリット 

５．新生児・後期高齢者対応について 

６．マイナ広報の活動について 

市 長 

 

２．新鳥栖駅周辺整備

事業について

（9,440千円） 

１．新鳥栖駅周辺実態調査とは 

２．課題の設定、前提条件の整理とあるが、どういう事を想

定されているのか 

３．実現化方策の検討、期間、最終的にどういう町づくりを

想定 

４．新幹線接続、メモリード所有地の今後について 

市 長 

 

３．農業インフラ整備

状況及び国県市(そ

の他)からの補助金

について 

１．昭和から平成にかけて実施された圃場の基盤整備によっ

て整備された用水及び排水、灌漑施設の現況について 

２．整備・改修を行う場合の国県市（その他）からの補助金

の種類及び割合について 

３．地域農業水利施設ストックマネジメント事業における国

県市の補助率、鳥栖市の補助率の根拠について 

４．鳥栖市の補助率が他市町の補助率より低い理由は？また

何時から 

５．市の補助率を再考する考えはあるのか？ 

市 長 

 

 


